

La *Semaine Religieuse* est heureuse de présenter à son tour au vénéré Jubilaire ses vœux et ses félicitations. *Ad multos et faustissimos annos !*

Conférence.—M. l'abbé Charles Fournier, aumônier divisionnaire de l'armée française, a donné une causerie vendredi soir, le 17 octobre, dans la salle des Chevaliers de Colomb. Le Conférencier a fait le portrait du soldat français de la grande guerre : l'homme qui souffre, l'homme qui tient, l'homme qui croit.

Jugement contre l'“ Action Catholique ”.— Par jugement rendu le 17 octobre courant, Sa Seigneurie le juge Gibsons a condamné l'*Action Catholique* à \$250.00 de dommages-intérêts et aux frais d'une cause de première classe pour libelle contre M. le notaire Edmond Taschereau, qui s'était plaint au tribunal, par l'intermédiaire de l'honorable M. Alexandre Taschereau, de la reproduction par le journal, au cours d'un article écrit pour la défense d'une cause chère à l'*Action Catholique*, celle de la Tempérance, d'un extrait du livre de M. de Tremaudan, *le Sang français*, actuellement encore en vente dans les librairies.

VARIÉTÉS

L'ALBATROS

A l'âge de treize ans, Jean Tregoff, orphelin de père et de mère, fut embarqué comme mousse, sur un navire qui faisait la navette entre la France et l'Amérique du sud.

L'enfant avait été baptisé et avait fait sa première Communion ; mais, depuis, il n'avait guère fréquenté l'église. A partir du jour où il mit le pied sur le pont du navire, n'ayant plus personne pour lui rappeler ses devoirs envers Dieu, il les oublia complètement, et, parvenu à l'âge d'homme, il ne s'occupa plus que d'accomplir consciencieusement sa tâche quotidienne, car il était honnête et digne.

A trente ans, il avait déjà parcouru toutes les mers et changé plusieurs fois de bateau quand, parmi l'équipage du nouveau bâtiment auquel il appartenait, il entendit prononcer ce nom : Ploïk, qui lui rappela des souvenirs lointains. Ploïk avait été son camarade d'enfance et son condisciple sur les bancs de l'école et du catéchisme. Les deux anciens amis se reconnuèrent et ils éprouvèrent une grande joie à se revoir. Ils passèrent des heures à se rappeler leurs souvenirs communs, leurs parents, leurs amis, à se raconter mutuellement leurs vies.